

«ARCHITEKTUR ZWISCHEN ENERGIEEFFIZIENZ UND ÄSTHETIK»

SWISSBAU FOCUS
DONNERSTAG, 18. JANUAR 2018



energie schweiz

Unser Engagement: unsere Zukunft.

EINLADUNG

ARCHITEKTUR ZWISCHEN ENERGIEEFFIZIENZ UND ÄSTHETIK

Donnerstag, 18. Januar 2018, 17.45 – 19.30 Uhr
Swissbau Focus Arena, Halle 1.0 Süd, Messe Basel

Mit dem klaren Ja des Stimmvolkes am 21. Mai 2017 hat das Volk die Planer in die Pflicht genommen. Gebäude, die heute 40 Prozent des Gesamtenergiebedarfs der Schweiz beanspruchen, müssen die Energie sparsam und effizient einsetzen. Mit einem Umstieg von fossilen Heizungen auf erneuerbare Energien können die CO₂-Emissionen gesenkt werden.

Die Ansprüche an die Architekten sind seit jeher gross. Es ist der Architekt, der dazu angehalten ist, in Entwurf, Gestaltung und Konstruktion seiner Gebäude Einzelinteressen mit den Ansprüchen der Gesellschaft und den Vorgaben der Politik ins Gleichgewicht zu bringen und so vorausschauend nachhaltige Gebäude zu bauen. Wie gelingt es ihm, Gebäude zu bauen, die sowohl hohen ästhetischen als auch energetischen Qualitätsansprüchen genügen?

Zu dieser aktuellen Frage treffen wir uns am Donnerstag, 18. Januar 2018, im Swissbau Focus. Benoît Revaz zeigt den Fachleuten als Direktor des Bundesamtes für Energie die Herausforderungen im Gebäudebereich auf. Ingemar Vollenweider vertritt die These, dass Energieeffizienz architektonisch gestaltet sein muss, damit sie nachhaltige Wirkung erzielt. Mit dem Erfinder Stefan Heuss erlauben wir uns einen unkonventionellen Seitenblick und diskutieren anschliessend die aktuellen Fragen gemeinsam mit weiteren hochkarätigen Gästen auf dem Podium.

Wir laden Sie herzlich zu dieser spannenden Abendveranstaltung von EnergieSchweiz und dem Schweizerischen Ingenieur- und Architektenverein nach Basel ein.

Herzliche Grüsse
Benoît Revaz



Stefan Cadosch



ANMELDUNG UND TICKET

Anmeldung zur Veranstaltung: www.swissbau.ch/veranstaltungen. Mit dem Gutschein-Code «bfe-swissbau18» erhalten Sie kostenlosen Eintritt zur Swissbau und zu dieser Veranstaltung. Einlösung unter: www.swissbau.ch/ticket.

Veranstalter:



PROGRAMM

17.30 Uhr **Eintreffen der Gäste in der Arena**

17.45 Uhr **Begrüssung**

Stefan Cadosch

Präsident Schweizerischer Ingenieur- und Architektenverein SIA

17.50 Uhr **«Chancen und Perspektiven im Gebäudebereich»**

Benoît Revaz

Direktor Bundesamt für Energie BFE

18.05 Uhr **«Energieeffizienz als architektonische Form»**

Ingemar Vollenweider

Geschäftsführer jessenvollenweider architektur ag

18.30 Uhr **Intermezzo**

Stefan Heuss

Erfinder

18.40 Uhr **Podiumsdiskussion**

Urs Gredig

Moderation

Stefan Cadosch

Präsident Schweizerischer Ingenieur- und Architektenverein SIA

Katrin Gügler

Direktorin Amt für Städtebau Stadt Zürich

Benoît Revaz

Direktor Bundesamt für Energie BFE

Niklaus Haller

Architekt und Bereichsleiter Solar BS2 AG

Ingemar Vollenweider

Geschäftsführer jessenvollenweider architektur ag

19.10 Uhr **Finale**

Stefan Heuss

Erfinder

19.20 Uhr **Schlusswort**

Patrick Kutschera

Geschäftsführer EnergieSchweiz

19.30 Uhr **Apéro riche**

REFERENTEN

Stefan Cadosch

Präsident
Schweizerischer
Ingenieur- und
Architektenverein
SIA



Urs Gredig

Moderation



Katrin Gügler

Direktorin Amt
für Städtebau Stadt
Zürich



Niklaus Haller

Architekt und
Bereichsleiter Solar
BS2 AG



Stefan Heuss

Erfinder



Patrick Kutschera

Geschäftsführer
EnergieSchweiz



Benoît Revaz

Direktor Bundes-
amt für Energie BFE



Ingemar Vollenweider

Geschäftsführer
jessenvollenweider
architektur ag

